

Reporta el INEGI

Ocupa agua 1% del gasto familiar

► Gastan familias más en el teléfono e internet que en el consumo del vital líquido

Maribel Ibarra

El pago por derechos en el suministro de agua, ocupa menos del 1 por ciento del gasto total que las familias mexicanas realizan mensualmente.

Esto, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares 2008 realizada por el INEGI, de donde se desprende que de todos los servicios del hogar, el pago de agua es el más barato.

Si se toma en cuenta, sólo lo que las familias gastan por los distintos servicios para que su casa funcione, es justo el suministro de agua potable, el servicio que más barato pagan.

Una familia con 5 miembros que vive en la colonia Clavería, en Azcapotzalco, paga mensualmente por la electricidad, gas, teléfono, internet, televisión de pa-

ga y suministro de agua 2 mil 151 pesos mensuales, de los cuales sólo el 5.8 por ciento se destina para cubrir el concepto de agua potable.

Por los 910 litros que en promedio consumen al día por tener agua potable para bañarse y asear la casa, cada bimestre pagan 251 pesos, es decir, 125 al mes.

El servicio que más caro pagan es el teléfono e internet pues en ello erogan en promedio 800 pesos mensuales, y el cual consideran "vital" para desarrollar sus actividades cotidianas.

Sobre esto, Guillermina Rodríguez, economista y asesora del Grupo Financiero Banamex, señaló que en la encuesta realizada por el INEGI se señala que las familias gastan 2.3 veces más en gas líquido que en el agua.

"Si este gasto se compara con otros, tenemos que la gente paga el 3.3 por ciento del gasto total en electricidad, 6 por ciento en combustibles como gasolina y gas", señaló.

Pero si se compara el gasto en el agua potable con el del agua embotellada, esta familia al igual

que la mayor parte de los habitantes de la Ciudad de México pagan hasta 5 veces más por un litro de agua para beber, que por mil litros (1 metro cúbico) del líquido que sale de la llave de su vivienda.

Y es que mientras la gente compra en más de 8 pesos una botella de un litro, por el metro cúbico de agua potable paga apenas 1.78 pesos en promedio.

Una persona consume al día alrededor de 2 litros de agua; es decir, que en un mes puede gastar hasta 480 pesos en agua embotellada, casi cuatro veces más

del gasto mensual en agua potable de la familia.

De acuerdo con datos de la Asociación Nacional de Productores y Distribuidores de Agua Purificada, esta industria dejó

el año pasado ganancia por de más de 5 mil millones de pesos, es decir, 30 por ciento más de los que el Gobierno del DF piensa recaudar por el suministro de agua este año.



Continúa en siguiente hoja

Los costos

Los contrastes
en el precio del **agua**:

- > Agua embotellada
Costo unidad: 8 pesos (1 litro)
Costo Metro Cúbico: 8 mil pesos
- > Agua en garrafón
Costo unidad: 30 pesos (20 litros)
Costo Metro Cúbico: mil 500 pesos
- > Agua **potable** en red
Costo Metro Cúbico: 1.78 pesos
(mil litros)



» Aunque su costo es más alto, el consumo de agua embotellada ha ido en ascenso. La gente paga por un litro embotellado 8 pesos, mientras que el costo en el suministro a las casas es de 1.78 pesos por mil litros.

